

Abundante caída de agua y nieve aseguró la temporada de riego para agricultores locales

REGIÓN. Regantes dicen que la nieve acumulada se acerca a los 4 y medio metros en la Cordillera, lo que los deja tranquilos y contentos. Por otra parte, la lluvia caída ayudó a recargar principales reservas hídricas y asegurar consumo humano.

Luis Felipe Ávila
 ciudades@mercuriovalpo.cl

A pesar de los inconvenientes que trajo consigo el último sistema frontal en algunas zonas, también produjo cosas positivas, especialmente en lo que tiene que ver con afrontar la sequía que lleva viviendo la Región de Valparaíso los últimos 12 años.

Esto bien lo saben los agricultores de la zona, quienes fueron los más beneficiados por la gran cantidad de precipitaciones y, principalmente, de nieve que cayó estos días, ya que con esto pueden asegurar una temporada completa de riego. Un hecho que se ha vuelto un problema el último tiempo debido al déficit hídrico que vive la Región.

“ESTAMOS TRANQUILOS”

“Más que la lluvia, lo que nos beneficia es la gran cantidad de nieve acumulada. Ya vamos en los cuatro metros caídos durante el año y con eso tenemos más que suficiente para pasar la temporada de riego próxima que comienza más o menos en octubre o noviembre. La verdad es que ahora estamos tranquilos”, destaca Javier Crasemann, presidente de la primera sección de la Junta de Vigilancia del Río Aconcagua.

Crasemann agrega que “nosotros con 3.5 metros de nieve caída acumulada, más o menos, podemos salvar la temporada. Nosotros siempre tenemos calculado todo y, en es-

142

centímetros de nieve caída se registraron los últimos siete días solo en el sector de Portillo.

93,9%

de su capacidad alcanzó el embalse Los Aromos con las recientes precipitaciones.

ta fecha, ya estamos llegando a los cuatro y medio de nieve acumulada. Entonces, con estos datos ya estamos al otro lado y encima a esta altura del año, así que la verdad que estamos muy contentos”.

Mientras que, según el Centro Meteorológico de la Arma, el agua caída en la Región de Valparaíso osciló entre los 37 y los 90 milímetros. Lo que también permitió que las principales reservas hídricas de la Región se recargaran de agua.

Así lo confirman las cifras de Esvál que indican que el embalse Los Aromos alcanzó el 93,9% de su capacidad, lo que da seguridad hídrica para el consumo humano de la región. A ello se suma que el Tranque la Luz en Placilla ya tiene 79,2% de llenado; mientras que en la zona de Peñuelas cayeron 117 milímetros de agua, permitiendo alcanzar el 2,2% de la capacidad del lago, cuya cota máxima es de 1.700 hectáreas.

Un panorama muy diferen-



MIGUEL CAMPOS

EL LAGO PEÑUELAS YA TIENE UN 2,2% DE SU CAPACIDAD Y LOS AROMOS YA ASEGURÓ EL CONSUMO HUMANO.

te al que se vivió el 2023 en estas mismas fechas, según relata Crasemann. “Lo que pasó el año pasado es que las lluvias fueron más tardías. Estuvimos más nervioso hasta el final, ahora estamos recién a 16 de junio, queda todo el invierno por delante, y ya tenemos asegurada el agua. Además, lo otro que ocurre es que las nevazones tempranas como estas, generalmente, vienen asociadas con frentes fríos que aprietan la nieve, la hacen durar y eso es muy bueno”, detalla.

HAY QUE SER PRECAVIDOS

El llamado que hace, sin embargo, es a ser precavidos, haciendo hincapié en la prepara-

“Ya estamos llegando a los cuatro y medio metros de nieve acumulada. Con estos datos, estamos al otro lado”.

Javier Crasemann

Agricultor miembro de la Junta de Vigilancia del Río Aconcagua

ción que debe haber para cuando vuelvan los tiempos de escasez.

“Ojalá que este pequeño alivio del tremendo calvario que ha sido la sequía por estos 12 años, no haga que se dejen de lado los proyectos de in-

fraestructura que son urgentes de tener para la próxima vez que nos azote la sequía, ya que las autoridades solo se acuerdan de esto cuando está la emergencia” encima, sostuvo Crasemann.

Un análisis con el que coincide el también agricultor local y presidente de Fedefruta, Víctor Catan, quien valora la buena situación que se está viviendo actualmente debido al sistema frontal, sin dejar de advertir sobre la importancia de pensar en el futuro.

“Con la precipitaciones que han caído hasta ahora debiéramos tener un año normal y, más aún, con las precipitaciones que están anunciadas

para esta semana. En lo que se refiere a acumulación de nieve, hay suficiente como para un año y más”, analiza.

“Por lo tanto, aprovecho la oportunidad para hacer un llamado a la autoridad para que acelere el desarrollo de embalses en la zona central que puedan acumular el agua sobrante y tener disponibilidad para los años secos que pudieran venir. Tal como está anunciado por los meteorólogos que a mitad de año dicen que va a empezar el ciclo de La Niña”, sostuvo.

PORTILLO SE ADELANTÓ

Según datos de la página web del Centro de Ski Portillo Chile, otro de los lugares beneficiados por el sistema frontal debido a la gran cantidad de visitantes que recibieron estos días, la nieve caída hasta la fecha es de 325 centímetros, de los cuales 142 cm corresponden a los últimos siete días y 12 cm a las recientes 24 horas.

Por ello, no lo pensaron dos veces y, teniendo en cuenta la gran cantidad de nieve que ha caído en el sector decidieron abrir de manera anticipada sus puertas al público.

De esta forma, el conocido centro invernal de la Región ha abierto los fines de semana, aunque sin disponibilidad de su conocido hotel, ya que se tiene planificado que este último comience a funcionar a partir de este jueves, fecha que será feriado debido a la conmemoración del Día Nacional de los Pueblos Indígenas. **CE**